
Interpellation de Monsieur Yves Bassambi au Collège du Bourgmestre et 

des Echevins concernant « le plan canicule à Saint-Josse » au Conseil 

communal du 14 juin 2023 

Lorsque le soleil brille, tout devient possible (Proverbe). 

En effet, les fortes chaleurs, de ces derniers jours, qui peuvent être atteintes durant 
l'été sont, malheureusement, à l'origine de décès supplémentaires. Ces pics de 
chaleur étant de plus en plus nombreux, il est important de prendre les mesures 
nécessaires pour préparer la population et lui permettre de se protéger.  

Les personnes les plus fragiles sont évidemment touchées en premier, je pense par 
exemple aux personnes âgées, aux femmes enceintes ou aux personnes malades 
et/ou immunodéprimées.  

Dès lors, je voudrais vous poser les questions suivantes : 

 Quelles mesures ont été prises à Saint-Josse pour informer la population et lui 

permettre d'adopter les bons comportements ? Quelles en sont les 

recommandations? 

 Des mesures particulières sont-elles prises pour accompagner les maisons de 

repos et de soins durant ces périodes ?  

Je vous remercie d’avance pour vos réponses. 

 



Interpellation du jeudi 15 juin 2023 
 
 
Bonjour Monsieur Le Bourgmestre ; 
Mesdames et Messieurs les échevins ; 
Mesdames et Messieurs les conseillers ; 
Monsieur le secrétaire. 
 
 

Mon premier point concerne les blocs de béton temporaire « devenu plutôt définitif » se 

trouvant dans l’intersection entre la rue des deux tours et la rue verbist. 

Les travaux d’aménagement du trottoir sont terminé depuis septembre 2021, nous sommes 

en 2023 et toujours pas de potelet.   

La populaire de la zone « Verbist » se sent à l’abandon tant au point de vue de l’esthétique 

de son quartier qu’au point de vue sécurité et insalubrité. 

Questions : 

 Pourquoi les potelets n’ont toujours pas été installés et quand le seront-ils ? 

 

Mon second point concerne la préoccupation de nos concitoyens concernant  l’état de la végétation 

du parc « Petit Boule ». 

Les haies extérieurs doivent rapidement être taillées. Vue de l’extérieur, le parc n’a pas fière allure.  

Il est également urgent de procéder à l’élagage des arbres surplombant les jardins de la rue Joseph 

Dekeyn. Les habitants se plaignent, les jardins sont ombrés et le risque de chute des branches est 

réelle. 

Y-a-t-il un règlement communal concernant l’élagage des arbres ? 

Si oui, est-il respecté ? 

 

 

 

 

Halit Akkas 



Geachte heer de burgemeester, 

Geachte Mevrouw de schepen, 

geachte mevrouw de gemeentesecretaris, 

Geachte heer de voorzitter van de gemeenteraad 

 

Gelieve hieronder mijn interpellatie te vinden over de renovatie van de wijkafdeling van school Sint-

Joost-aan-Zee en van kinderdagverblijf Joost-en-Fien in de Braemtstraat. 

 

De volledige renovatie van het Nederlandstalige kinderdagverblijf "Joost-en-Fien" en van de 

wijkafdeling van school SJAZ in de Braemtstraat is voltooid en het kinderdagverblijf en de school zijn 

nu operationeel en biedt plaats aan 30 kinderen in de creche alsook aan drie klassen van SJAZ en een 

speelruimte die het welbevinden van de kinderen duidelijk verbetert. Dit is een belangrijke 

ontwikkeling voor onze gemeente. 

 

Het personeel van de crèche en school heeft echter een aantal problemen vastgesteld. Met name 

het grote gele hek is moeilijk te bedienen en niet altijd erg functioneel. Bovendien heeft het 

personeel klaarblijkelijk geen sleutels om het hek 's nachts te sluiten. 

 

Dit heeft ernstige gevolgen. We hebben gezien dat drugsdealers deze situatie misbruiken om hun 

verdovende middelen te verbergen. Bovendien wil ik uw aandacht vestigen op het feit dat de ingang 

van de woningen een plaats is geworden waar drugs worden verhandeld, wat voor onveiligheid zorgt 

voor de bewoners maar ook voor de kinderen en het personeel van de crèche en school. 

 

Deze observaties brengen mij ertoe u de volgende vragen te stellen: 

 

- Heeft u problemen opgemerkt tijdens de oplevering van de crèche/school ? 

- Zijn er veranderingen gepland om deze problemen op te lossen? 

- Bent u op de hoogte gebracht van de huidige veiligheidsproblemen? 

- Zijn er plannen om deze problemen te bespreken met het personeel van de creche/school en met 

de huurders van de woningen en gezamenlijke oplossingen te vinden? 

 

 

Frederic Roekens 

 



Charlotte VELGE 

Conseillère communale 

Conseil communal di 14 juin 2023 

 

   Retour sur la visite des services communaux par le CCCPSH 

 

Depuis quelques mois, le conseil consultatif communal des personnes en situation d’handicap à Saint- 

Josse Ten Noode se réunie régulièrement. 

Ce conseil, composé de citoyens tenoodois porteurs d’handicap et d’associations tennodoises actives 

dans le secteur du handicap, a pour objectif d’améliorer la vie des personnes en situation d’handicap 

sur le territoire de notre commune. 

Lors de nos premières réunions, est rapidement apparu le besoin de faire l’inventaire de ce que la 

commune a déjà mis en place pour les personnes en situation d’handicap. 

Ainsi, nous avons décidé de consacrer la réunion du 4 mai dernier à la visite de différents services 

communaux pour découvrir les ajustements et adaptations éventuellement déjà faits par la commune 

pour les personnes en situation d’handicap. 

Nous nous nous étions donné rendez-vous à la bibliothèque où nous avons été accueillis par un 

personnel très attentif à l’inclusion du handicap dans la bibliothèque et nous avons pu découvrir les 

nombreuses initiatives du personnel en ce sens : hauteur des bibliothèques, signalisation adaptée… 

Toutefois, nous avons aussi constaté que certains besoin essentiels n’étaient pas remplis à défaut 

d’infrastructures communales nécessaires. Ainsi, il n’y a pas d’ascenseur fonctionnel pour monter à 

l’étage de la bibliothèque néerlandophone et il n’existe pas de toilettes adaptées aux personnes PMR. 

La porte d’entrée de la bibliothèque ne permet pas non plus l’accès aux PMR et doit en conséquence 

restée ouverte même en hiver. 

Nous nous sommes rendus ensuite à la commune où des constats similaires ont pu être faits : porte 

d’entrée inadaptée aux PMR (vous vous souviendrez des nombreuses interpellations de ma collègue 

Pauline Warnotte à ce sujet) et inexistence de toilettes PMR alors que les toilettes viennent d’être 

rénovées par la commune… 

Nous nous sommes dirigés ensuite vers les Bains de Saint-Josse ou nous avons été chaleureusement 

accueillis par les maîtres-nageurs très sensibles à la question du handicap et notamment formés à 

l’utilisation de la petite grue qui permet de descendre les personnes PMR dans le bassin de natation. 

Notre voyage s’est terminé salle Nelson Mandela où nous avons emprunté la voie d’accès PMR qui 

nous a permis de monter à la cafétéria sans difficulté. 

Tout au long de notre trajet, accompagnés de deux citoyens en chaise roulante, nous avons été 

témoins des difficultés et même des dangers auxquels ils font face quotidiennement en se déplaçant 

dans notre commune : trottoirs trop étroits, bordures trop hautes, voitures et trottinettes mal garées, 

panneaux pour travaux bloquant certains passages… quel parcours du combattant pour ces citoyens ! 

Nous avons conclu cette réunion en relevant les initiatives positives déjà mises en place mais en 

déplorant également que des besoins essentiels comme pouvoir rentrer facilement dans les locaux 



communaux et avoir accès à une toilette adaptée ne soient pas comblés et ce depuis de nombreuses 

années malgré la demande des citoyens, régulièrement relayées par le groupe Ecolo-Groen au sein de 

ce Conseil.  

Aussi, je souhaite vous poser les questions suivantes : 

- Quel est le budget que la commune alloue annuellement aux adaptations de ses 

services/locaux/infrastructure aux personnes en situation d’handicap ?  

- Est-ce que des travaux pour les portes d’entrée de la bibliothèque et de la commune sont 

planifiés ?  

- Est-ce que des travaux pour installer des toilettes PMR à la commune et à la bibliothèque sont 

planifiés ?  

- Est-ce que l’accès à la bibliothèque néerlandophone sera bientôt rendu possible ? 

- Est-ce que ces travaux sont budgétisés dans le prochain budget ? Pour quel montant ?  

- L’adaptation des voiries aux PMR est-elle pensée à chaque rénovation ? si oui comment ?  

- Quels sont les autres aménagements qui sont prévues dans les deux années à venir ?   

 

 

 

 


	1
	2
	3
	4

